

令和3年1月21日（木曜日）

美里町議会全員協議会会議録

美里町議会全員協議会

令和3年1月21日（木曜日）

出席議員（16名）

1番	吉田真悦君	2番	鈴木宏通君
3番	村松秀雄君	4番	吉田二郎君
5番	平吹俊雄君	6番	手島牧世君
7番	佐野善弘君	8番	藤田洋一君
9番	山岸三男君	10番	柳田政喜君
11番	前原吉宏君	12番	櫻井功紀君
13番	福田淑子君	14番	千葉一男君
15番	我妻薫君	16番	大橋昭太郎君

欠席議員（なし）

説明のため出席した者

町長部局

町長	相澤清一君
副町長	須田政好君
総務課長	佐々木義則君
健康福祉課長兼新型コロナウイルス感染症対策室長	菊地知代子君
教育委員会教育長	大友義孝君
教育委員会教育総務課長	佐藤功太郎君

議会事務局職員出席者

議会事務局長	佐藤俊幸君
事務局次長兼議事調査係長	齊藤美穂君

議事日程

令和3年1月21日（木曜日） 午後0時00分開会

第1 開 会

第2 議長挨拶

第3 説明及び意見を求める事項

1) 新型コロナウイルス感染症対策について

第4 その他

第5 閉 会

午後0時00分 開会

○議長（大橋昭太郎君） 1月会議、大変御苦労さまでした。

引き続き全員協議会を開きます。

本日、町長からの説明及び意見を求める事項は1件です。

どうぞスムーズに進められるようよろしくお願いします。

本日の全員協議会、全員出席です。

ただいまから会議を始めます。

まず最初に、町長から挨拶をお願いいたします。

○町長（相澤清一君） 大変議会御苦労さまでございました。ありがとうございました。

今日の全員協議会で申し上げますのは、皆さん大変お疲れのところと思いますけれども、皆様御案内のとおり、小牛田中学校の教師が新型コロナウイルス感染症に感染したということで、中学校を今閉校しながら消毒をしているところでございます。学校ということで、非常に我々もすぐ対応して、怠りないように準備しております。そのようなことを今日御説明をしながら御理解を得たいと思いますので、どうぞよろしくお願いを申し上げます。

○議長（大橋昭太郎君） それでは、総務課長お願いいたします。

○総務課長（佐々木義則君） それでは、新型コロナウイルス感染症対策について、本日につきましては小牛田中学校の臨時休校の対応の部分となります。

説明員を紹介させていただきます。

新型コロナウイルス感染症対策室長の菊地でございます。

○健康福祉課長兼新型コロナウイルス感染症対策室長（菊地知代子君） 菊地です。よろしくお願いいたします。

○総務課長（佐々木義則君） 教育委員会教育総務課長の佐藤でございます。

○教育委員会教育総務課長（佐藤功太郎君） 佐藤です。よろしくお願いいたします。

○総務課長（佐々木義則君） それでは、菊地室長から御説明をさせていただきます。

○議長（大橋昭太郎君） 菊地室長。

○健康福祉課長兼新型コロナウイルス感染症対策室長（菊地知代子君） よろしく申し上げます。

本日は、新型コロナウイルス感染症対策といたしまして、小牛田中学校を臨時休業にいたしましたことについて御報告申し上げます。

令和3年1月19日、美里町立小牛田中学校の教職員1名がPCR検査の結果、陽性であった

ことが確認されましたことから、美里町新型コロナウイルス対策本部におきまして小牛田中学校を1月20日水曜日から1月24日日曜日まで臨時休業といたしまして、休業期間中に学校施設の消毒作業を実施することといたしました。小牛田中学校学校体育施設開放事業につきましても、臨時休業に合わせて休止といたしました。

なお、通常でも学校消毒作業は行っているところですが、前回北浦小学校同様、施設の消毒作業につきましては業者委託によりまして、本日午後実施予定といたしております。

以上でございます。

○議長（大橋昭太郎君） ただいま説明をいただきました。皆さんのほうから意見、質問等ありましたら、出していただければと思います。柳田議員。

○10番（柳田政喜君） 大変お疲れさまでございます。

また出てしまいましたね。職員の方も対応が大変だと思いますけれども、よろしく願います。

私から確認をさせていただきたいことがございます。

まず、教職員の方1名ということでございますけれども、この方に症状があったのか、無症状なのか、その点1点と、あとは濃厚接触者と、この中学校内で確認された方が何名いるのか。もし分かるのであれば教えていただきたいと思います。

○議長（大橋昭太郎君） 教育総務課長。

○教育委員会教育総務課長（佐藤功太郎君） まず1点目でございますが、感染された方は味覚がないという症状があつて、それでPCR検査を受けたら陽性であつたというところでございます。

あとは濃厚接触者の関係でございますが、濃厚接触者はなしということでございます。ただ、念のためにPCR検査を関係する教員が6人、あとは関係する生徒が50人ということでPCR検査を、現在の予定ですと金曜日の日に、学校の体育館で受けるというような予定にしているところでございます。

○議長（大橋昭太郎君） 柳田議員。

○10番（柳田政喜君） 実際に味覚障害があつたということでございますが、その前からもしかすると感染する可能性があつたということもございますので、現在そのような形で何人かの方がPCR検査をしているということですが、ぜひとも状況を慎重に見ながら、感染しないように対応していただきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

○議長（大橋昭太郎君） ほかにございませんか。山岸議員。

○9番（山岸三男君） なかなか感染が収まらない状況ですね。前回、1月18日の全員協議会で北浦小学校での対応もありました。そのときに、消毒、拭き取り作業で125万6,000円かかっています。そのうち、今回の場合は、前は予備費で充当したいというお話でありましたけれども、今回はどのような対応を支出についてはお考えなのか、お願いします。

○議長（大橋昭太郎君） 総務課長。

○総務課長（佐々木義則君） 消毒の対応でございます。結構、お話しのとおり、時間がない中での消毒作業ということで、できる業者とその日程等も調整しまして早速準備に取りかかったというようなことで、今回につきましても予備費を活用しての消毒作業といった形で現在作業を進めているところでございますので、御理解をいただきたいと思います。

○議長（大橋昭太郎君） ほかにございませんか。平吹議員。

○5番（平吹俊雄君） コロナですね。これが何か全国的に増えているところということでございまして、今回は中学校ということでございまして、これからやはり小牛田中学校あるいは南郷、不動堂等、いわゆる受験を控えているわけです。したがって、やはり改めてこのコロナ対応ということを感じて、受験に支障を来さないように、教育委員会は強くその辺の指導なり配慮をお願いしたいなど、こう思っているんですが、やはり問題は受験生。これが一生の問題になるかどうか分かりませんが、そういう関係するものでございますので、この辺、教育長の考えをひとつお願いしたいと思います。

○議長（大橋昭太郎君） 教育委員会教育長。

○教育委員会教育長（大友義孝君） 議員からの今のお話、学校のほうにも徹底して、生徒のほうにも伝わるように、もう一度注意喚起をさせていただきたいと思います。

なお、受験生は今一番、心身ともに大変なところでございますので、このコロナがなくて、最後、やはり受験生の気持ちというのはメンタル的に少し落ち込むこともございます。こういったことも含めて、今後継続して感染予防を徹底してまいりたいと思います。議員の皆様方もどうぞよろしく御協力をお願いしたいと思います。

○議長（大橋昭太郎君） ほかにございませんか。千葉議員。

○14番（千葉一男君） この休んでいるロスが、今回の場合は3日です。このロスに対してどのように教育委員会は対応していくのか。ちょっとそこだけお願いします。

○議長（大橋昭太郎君） 教育委員会教育長。

○教育委員会教育長（大友義孝君） これは4月、5月の長期の臨時休業期間もこれまでに経験したことから、やはりその関係で、日数的なことから言えば夏休みを短縮して授業をさせてい

いただいた。そして、ただ、急ピッチで授業を進めるということは、やはり子供たちにとってはいい部分と悪い部分があると思うんです。しっかりと1年間かけて教えていかなくてはならない部分を先取りできるものは先取りして教えていただきたいということで、教育委員会からは指示をしておりました。3日という部分については、たった3日ということになるかもしれませんが、やはり1年間のスケジュールの中で組み立てていきますと、3日部分であるならば解消できる範疇と捉えているところでございます。

今後、また長期に1週間とか10日とか、新型コロナウイルス感染症だけではなくてインフルエンザとか、それから暴風雨といいますか自然災害の部分も当然予期していかなくてはなりません。そういったことを加味しながら、できるだけ子供たちには負担のないような指導をしていただきたいということを申し上げてきましたので、今はそういう状況の中でございます。

○議長（大橋昭太郎君） ほかにございませんか。福田議員。

○13番（福田淑子君） 後で拭きます。

消毒の関係なんですけれども、先日も、いつまでも予備費だけで対応していいのかという話が出ました。これから町の公共施設において消毒をしなければならない状況が出る可能性もありますので、その辺の予算をきちんとやっぱり補正したほうがいいと思うんですけれども、その辺については今後どのようにお考えでしょうか。

○議長（大橋昭太郎君） 副町長。

○副町長（須田政好君） それではお答えします。

先日御説明した後、すぐこのような形で発生しましたので、今御指摘いただいた部分についても考えなくてはいけないと思ってございます。ただ、予算のお願いをする段階で、各施設によって面積、あるいは施設の構造等によって金額が随分変わってきますので、例えば除雪費として300万円、400万円という形でお願いするときには、それぞれ細かい積算を行っているわけですが、今回かなり細かい積算の上でというのは、それが予算執行にぴったり合うというところはなかなか難しいものがございます。ただし、規模的に、例えば1つの小学校でおおむねこれぐらいという形である程度の予算化は今後考えていきたいと、そのように考えてございます。

○議長（大橋昭太郎君） 福田議員。

○13番（福田淑子君） 今回間に合わなかったにしろ、今後予備費でなく、ちゃんとした補正で行うということであれば、やっぱり早めにその辺を提示していかなければならないと思うんですけれども。

○議長（大橋昭太郎君） 副町長。

○副町長（須田政好君） そのような形で、早め早めで予算の審議をお願いするようになっていきたいと思います。

○議長（大橋昭太郎君） ほかにございませんか。（「なし」の声あり）

ないようですので、以上で町長からの説明及び意見を求める事項について終わります。

それでは副議長。

○副議長（我妻 薫君） 大変御苦労さまでした。学校関係は、石巻高校とか利府高校とか毎日のように出ているので、学校のほう、中学校といってもまた緩めないようにしていきたいなと思いますので、皆さんもさらに注意してやっていきましょう。

御苦労さまでした。（「御苦労さまでした」の声あり）

午後0時15分 閉会

会議の経過を記載して、相違ないことを証するため、ここに署名する。

令和3年1月21日

美里町議会議長